



# EU, crudo y recorte limitarán el PIB de México en 2015

**ENTREVISTA**

## Robert Rennhack

Director adjunto del Departamento del Hemisferio Occidental del FMI

LETICIA HERNÁNDEZ  
lhernandezm@elfinanciero.com.mx

**E**ste año el país enfrenta menores precios del petróleo, una depreciación del peso y la expectativa del aumento en las tasas de interés, pero en un marco macroeconómico “muy estable que hace que el país se compare muy bien con otros pares de la región”, según dijo en entrevista con EL FINANCIERO, Robert Rennhack, director adjunto del Departamento del Hemisferio Occidental del FMI.

—¿El menor crecimiento esperado en el PIB de México en 2015 se debe a la caída en los precios del petróleo?

—Es por varios factores. Uno es que el crecimiento estimado para

Estados Unidos es más bajo que el previsto anteriormente, de 3.6 bajo a 3.1 por ciento y como las relaciones con México son bastante estrechas esto afecta la proyección para México. Segundo, la producción de petróleo por parte de Pemex ha ido bajando más rápido de lo que pensamos y también el gobierno ha anunciado un ajuste en el gasto fiscal y esto tiene una tendencia muy leve hacia abajo en el crecimiento.

—¿Las reformas son un impulso suficiente para despegar el crecimiento de México?

—Un componente importante de la reforma financiera es que libera un poco las operaciones de la banca de desarrollo, antes controladas bastante fuerte; ahora tienen más libertad en extender crédito y eso es un factor positivo. Hay otros aspectos de esta reforma, como el mejorar o fortalecer las reglas que permitan utilizar las garantías para hacer más eficientes los procesos judiciales y son cosas que van a operar en el muy largo plazo, no se ven sus efectos todavía. En la parte energética, hay mucho interés en

la Ronda Uno, pero las licitaciones van a ocurrir en junio o julio y es prematuro decir qué tan efectivas serán, hasta el momento las señales son de que serán bastante exitosas. En la parte de telecomunicaciones, los precios han bajado mucho este año y también es un factor positivo para el crecimiento.

—Además del recorte al gasto, ¿qué otro impacto podría tener la caída en los precios del petróleo?

—Los ingresos del petróleo son casi un tercio de los ingresos del Estado así que la baja en el precio del petróleo tiene un impacto importante, a lo que se suma la menor producción de Pemex. El gobierno tomó las medidas correctas para ajustar el gasto y evitar un shock permanente a los ingresos del Estado. En los criterios para 2015 que el gobierno mandó al Congreso en septiembre pasado indicó como meta fiscal un déficit amplio de 2.5 por ciento del PIB en 2018 y el proceso de ajuste del gasto en 2015 y 2016 es para cumplir con esta meta.



Continúa en siguiente hoja

Fecha <b>15.04.2015</b>	Sección <b>Economía</b>	Página <b>pp-5</b>
----------------------------	----------------------------	-----------------------

\_\_\_¿Cuál es la perspectiva general del **FMI** sobre México?

\_\_\_ Seguimos viendo a México como un país muy bien manejado, con una estabilidad macroeconómica y pensamos que Estados Unidos va a seguir creciendo en los próximos años y eso es muy bueno para México. La apreciación del dólar afectó un poco el valor del peso en relación al dólar pero ha habido una depreciación real del peso mexicano de más o menos 5 puntos en los últimos tres o cuatro meses y eso favorece la economía para

compensar los precios del petróleo tan bajos. Creo que las perspectivas para México son muy buenas, tiene un marco de políticas macroeconómicas muy estable y Estados Unidos marcha hacia adelante.

\_\_\_¿Cómo percibe el **FMI** el ámbito social y de seguridad en México?

\_\_\_ Es un tema muy importante y el gobierno está tomando medidas para intentar enfrentarlo. Temas de seguridad crean un costo para los negocios y tiene un efecto sobre el crecimiento, por eso el gobierno está aplicando medidas para atacarlo.